

EL JUEZ DE PAZ.

PERIÓDICO POLÍTICO SATÍRICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes en todas las provincias de España 4 reales.

Saldrá todos los juéves.

VERDAD Y JUSTICIA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Se suscribe en las librerías de Guasp, Colomar y Muntaner en donde se dirijan los pedidos.

ADELANTOS.

Hemos llegado ya al límite de la perfección humana. Ya no hay mas allá. La ciencia ha dado el último paso.

Todos los grandes inventos son moco de pavo comparados con el que ha sido bautizado con el nombre de *sufragio universal*.

Porque este realiza lo imposible.

Para hacer levantar á Lázaro de su tumba se necesitó todo el poder de un Dios. El sufragio universal, sin ser Dios, hace levantar de sus tumbas á miles de Lázaros, borrados tiempo há del libro de los vivos.

Lazare veni foras, dijo el hijo del Eterno al que hacia cuatro dias estaba sepultado, y el cuerpo de Lázaro se levantó del sepulcro animado por la voluntad de aquella voz poderosa.

La fórmula del sufragio universal es todavía mas sencilla. No necesita recurrir á la palabra. Para ello le basta un alcalde popular, que tenga buena voluntad.

Esa autoridad, al formar las listas electorales, que tan necesarias son para el éxito del sufragio universal, toma nota de todos los que han dejado el mundo de los vivos en el espacio de dos ó tres años, y escribiendo sus nombres en unas papeletas, pone al pié de ellas su firma y queda resucitado el muerto.

La operacion no puede ser ni mas breve, ni mas sencilla.

Ya ven ustedes si tiene poder el gran adelanto que nos ha traído la gloriosa revolucion de setiembre.

Gracias á ella ha terminado ya en la tierra el reinado de la muerte.

De hoy en adelante ya nadie debe pensar en morir, porque somos inmortales.

En vez de adular al médico y de enriquecer á los boticarios, hemos de procurar estar bien con el alcalde, porque ese señor es el instrumento de quien se vale el sufragio universal para realizar su obra vivificadora.

Los que gritaron en la bahía de Cádiz y lucharon en Alcolea, no sabian lo que era hacer una revolucion.

El gran revolucionario, el que todo lo trastorna, es el derecho moderno, el sufragio, llamado no sé porqué, universal.

Ese es el que ha cambiado todo nuestro modo de ser, y es el único *radical* que ha salido de las entrañas de la gloriosa, si es que esta señora puede tener entrañas.

La familia humana hasta hoy ha trabajado para vivir y despues de mil afanes y desvelos ha descendido á la fosa para dormir hasta que la dispierte la trompeta del juicio.

Hoy ya no importa que trabaje, ni sude, ni se desvele, porque si acaso por una casualidad, porque la muerte es tambien casual, un dia se duerme en un lecho de piedra, debe hacerlo con la confianza de que su sueño no durará muchos meses.

El sufragio universal tiene tambien su ángel para tocar la gran trompeta.

Ese ángel, si no lo saben ustedes, es el gobierno, y la trompeta un decreto que convoca lo que hoy en estilo moderno se llaman los comicios.

Bajo todos los puntos de vista el sufragio universal es un gran adelanto.

Para él no hay distancias; para él no existe el tiempo.

Suponed que un amigo vuestro está en los antípodas y que por consiguiente no puede depositar su voto en las urnas.

No os apureis, el sufragio tiene allanado el camino.

Para hacerle votar no necesita ni del vapor, ni de la electricidad. Todos esos medios son tardíos.

Un alcalde popular convierte á un cualquiera en otro él y punto redondo.

El nombre de vuestro amigo, que está á dos mil leguas, figura como votado en las listas electorales.

Mucho se han encomiado los adelantos de nuestro siglo, sus descubrimientos y sus invenciones, pero no hay nada comparable con los alcaldes populares y el sufragio universal.

Estos sí que son verdaderos adelantos.

La voz del sufragio universal es una voz atronadora, porque es un conjunto de voces que dan una misma nota.

Habria empresario de teatros que por ese vozarrón pagaría cualquier cosa.

Porque con ella podría suplir un cuerpo de coros, aunque fuese mas numeroso que el de las grandes festivales de la antigua Alemania.

El sufragio universal, si no miente la práctica ni la experiencia, es una escalera por medio de cuyos peldaños se sube de la nada al palacio de la fortuna.

De un simple particular hace un escelen-tísimo ministro.

Y si mucho me apuran ustedes un rey, un emperador y hasta un presidente de república unitaria ó federal.

Un pueblo que tiene tan precioso invento, no debía conocer siquiera el dolor de muelas.

Porque detrás el sufragio vienen los demás dones de la libertad, consignados en nuestro código bajo el nombre de derechos individuales.

En fin, dentro de pocos años la España será la nación mas grande del universo.

Porque su poblacion irá en aumento de dia en dia.

Porque será una nacion donde los muertos tendrán una intervencion directa en todos los asuntos públicos.

Porque los españoles viajaremos con la rapidez del pensamiento.

Y por muchos otros *por qué*s que únicamente están en la mano de los alcaldes populares.

Bendigamos la revolucion de setiembre que nos ha colocado á tal altura.

Bendigamos esa panacea universal, elaborada en los laboratorios de la moderna química.

La electricidad, el vapor, el gas, el aceite de bellotas, las píldoras de Holloway, las gaseosas purgantes y todos los adelantos de la

moderna civilizacion, quedan arrinconados por el sufragio universal.

Se ha encontrado por fin la piedra filosofal.

El que sepa servirse de ella puede hacerse inmortal.

Que no se descuiden los que la tienen en la mano, porque ella es el todo.

Los que han probado los resultados de ese elixir maravilloso, deben estar satisfechos de la prueba.

Sinó que lo digan los alcaldes populares y los candidatos que han salido derrotados.

El sufragio universal, es la verdad.

Algunos habrá que dirán que es una mentira.

Yo por mi parte digo que tiene de todo, como todas las cosas de este mundo.

¿No son ustedes de mi opinion?

Creo que sí.

CUENTAS DEL ALCALDE.

Como lo habíamos prometido en nuestros números anteriores hoy vamos á ocuparnos, aunque ligeramente, de las cuentas que de lo gastado durante la invasion de la fiebre amarilla ha presentado al público el ciudadano Alcalde. Sentimos no poder hacerlo tan extensamente como hubiéramos deseado, pero así y todo procuraremos analizar los pocos datos que el ciudadano Alcalde se ha dignado poner á disposicion del público, sacando de ellos las consecuencias mas lógicas y precisas.

En las cuentas de que tratamos se ven solamente una porcion de cantidades que sumadas dan una cantidad dada y que si hemos de creer en la palabra del Alcalde son las que se han gastado para hacer frente y combatir la enfermedad que nos amenazaba. En ellas, como hemos dicho, no hay datos, y lamentamos esa omision, porque redundaría en perjuicio del buen nombre del Ayuntamiento, pero suponemos que los justificantes obrarán en la secretaría de la corporacion y que cuando llegue la hora podrán ser examinados por todos los que tengan interes en examinarlos.

En el intrincado laberinto en que nos pone el Alcalde con sus cuentas, solo hay una salida, un rayo de sol que ilumina con toda claridad aquel antro de confusiones. La única cosa que en el sentido concreto se puede llamar cuenta, es la siguiente partida:

Por 3'05 1/2 metros piedra triturada á razon de 1'200 el metro cúbico. 4.631'897

Público y notorio es que el metro cúbico no se pagaba en aquellos dias á 12 rs., como supone el Alcalde, pues públicas y patentes están en todos los periódicos de aquella época las quejas de los obreros, que se resistian á aceptar el trabajo que el Alcalde les daba por la razon de que solo se les pagaba á razon de unos 6 rs. el metro. No queremos hacer comentarios sobre ese punto y dejamos al buen sentido de nuestros lectores la deducción de todas las consecuencias.

3.705 y 1/2 metros cúbicos se han triturado de piedra, y segun dice el alcalde á razon de 12 rs. el metro han costado 46.318'97 reales. Perdone el ciudadano Alcalde que le digamos que no sabe sumar, porque 3.705 1/2 metros á 12 rs. solo importan 44.466 rs., viéndose por lo tanto un error claro y manifiesto de 1.858'97 rs. que resultan datados de mas en las cuentas que nos ha presentado.

No creemos que en esto haya mala fe y nosotros hablando sinceramente solo vemos en ello un error hijo de la prisa con que se formaron las cuentas para dar una satisfaccion al público, pero ese error se debe subsanar devolviendo á la caja municipal el piquito de 1.852 rs. 97 cénts., los que unidos á las 432 milésimas que sobraron, podrán servir para amortizar un dia el préstamo hecho al Banco Balear.

No podemos analizar digámoslo así, las demas cantidades que están consignadas en las cuentas del Alcalde y tampoco queremos meternos en si ha gastado mucho ó si ha gastado poco. Nuestra censura no puede ni debe llegar á lo desconocido.

No obstante, nos queda todavía algo que decir.

Para atender á los gastos de una calamidad pública el Ayuntamiento apeló al crédito de los mayores contribuyentes y contrató con el Banco Balear un empréstito del cual ha tomado la cantidad de 95.200 escudos. Sobre esto nada tenemos que decir. La salud pública exigia un sacrificio y el sacrificio era útil, necesario, indispensable. Pero de las cuentas que presenta el Ayuntamiento resulta que ha hecho mal uso, que ha abusado del crédito puesto en sus manos, y no se altere la corporacion municipal si subrayamos algunas expresiones para darles mas fuerza. Está muy lejos de nosotros el propósito de calumniar á

nadie, y á renglon seguido vamos á demostrarle la razon en que nos fundamos.

El Ayuntamiento para atender á sus gastos ordinarios tiene su presupuesto ordinario. Para atender á los gastos de la fiebre amarilla tenia el empréstito realizado con el Banco Balear.

Ahora bien, ¿por qué para justificar la inversion de los 95.200 escudos, apela al estremo de incluir en ellos gastos de su personal ordinario? ¿O su presupuesto es una mentira ó lo son las cuentas que ha presentado. Una de dos, porque aquí no hay mas salida.

El sueldo de los 19 municipales y el de 37 serenos de planta no puede figurar en las tales cuentas, porque ese sueldo está consignado en el presupuesto ordinario, que segun las leyes de contabilidad nada tiene de comun con el empréstito verificado con el Banco Balear.

A mas de esto tambien figuran en las indicadas cuentas las obras verificadas en la cárcel de Capuchinos, y esas obras necesitan tambien justificacion, porque han sido hechas después de terminada la calamidad y sin llenar los requisitos que la ley exige. Si se hubiesen emprendido para dar trabajo á los pobres que en aquellos dias calamitosos carecian de él, y por la perentoriedad de las circunstancias se hubiese prescindido de toda formalidad, nadie tendria derecho á quejarse; pero no siendo así, resulta que el ciudadano Alcalde por ese lado á involucrado tambien las leyes que nos rigen y gobiernan.

Reasumiendo debemos hacer constar, que en las cuentas, que hablando claro no lo son porque no están especificadas, están indebidamente comprendidas las cantidades siguientes.

	Escudos.
Por el exceso en los metros de piedra triturada, de que ya hemos hecho mencion	185'297
Por 18 municipales de planta	1.442'750
Por 37 serenos de id.	1.921'179
Por las obras de la cárcel.	7.254'618
Total.	10.803'844

En unas cuentas, donde á oscuras, se ven errores y aplicaciones indebidas que importan la friolera de unos seis mil duros, no sabemos lo que podrá haber. No somos nosotros, no es el público quien debe examinar esas cuentas en sus menores detalles, toda vez que el ciudadano Alcalde no ha tenido la amabilidad de publicarlas con todos sus pelos y señales. A quien compete tan árdua tarea es á la Diputacion provincial, al gobernador civil, y á

ellos nos dirigimos para que pongan en claro las cuentas del ciudadano Alcalde.

Si la autoridad municipal celebró contratos con médicos y boticarios, mas ó menos ventajosos; si nombró empleados á miles; si repartió 517 bastones de municipal y 58 chuzos de sereno, estaba en su derecho y sobre el particular no podemos quejarnos de otra cosa mas que del exceso de seguridad individual, desplegado por el celo del Alcalde; pero de esto, á hacer un zafarrancho de presupuestos y empréstitos, de artículos y capítulos, de leyes y caprichos, va mucha distancia, y bajo ese punto de vista es de esperar que las autoridades y corporaciones á quienes compete, tomarán cartas y darán una satisfacción al público.

No nos convertimos en acusadores, porque la acusación está en todos los labios; únicamente pedimos justicia, nada mas que justicia. Si el gobernador civil, si la diputación provincial cierran sus oídos á nuestras fundadas quejas, no nos quedará mas remedio que inclinar la frente y aceptar resignados las cuentas de nuestro Alcalde. Pero abrigamos la confianza de que no sucederá así; confiamos que se pondrá remedio á esos errores, cometidos tal vez involuntariamente; esperamos, quizás sin fundamento, que el mismo Alcalde, como mas interesado rectificará sus equivocaciones, poniendo las cosas en su verdadero lugar, dando de este modo un mentís solemne á todos los que en vista de las cuentas se han atrevido á dudar de su inteligencia y de su celo por los intereses puestos en sus manos.

Publicidad, luz, es lo que el pueblo necesita, ciudadano Alcalde en esta cuestion. No le deis el silencio; no le deis tinieblas, porque le desesperareis y en su desesperacion apelará á la calumnia y ya sabeis que la calumnia es un carbon que cuando no quema, tizna.

Rendid cuentas, pero justificadlas; dad pruebas irrecusables y subsanad los errores cometidos, teniendo presente que hay un tribunal que se llama opinion pública, cuyo fallo es inapelable.

Haced honor á la bandera que con tanto valor y entusiasmo habeis sostenido. Demostrad que sois un verdadero republicano, que anhela la publicidad y la discusion, y que sabeis prácticamente que como hombre público vuestros actos son del dominio público.

Creemos ciudadano Alcalde, que á lo dicho ya no debemos añadir una palabra. Haced lo que os corresponde y nada mas.

DE RECHAZO.

Nuestro ilustrado colega *El Progreso* al despedirse anteayer de sus lectores, arroja de sus hombros el fardo de la derrota y con la mas sana intencion del mundo trata de echar la culpa á todos los que no son de su comunión, y en particular sobre dos personas que son las que mas resentidas debieran mostrarse por lo que ha sucedido en nuestra provincia durante las últimas elecciones.

El órgano de la situacion afirma con entereza que el partido monárquico-democrático de esta isla no ha sido vencido y está en un error, porque lo ha sido y por una gran mayoría.

El partido llamado progresista, no existe en nuestra localidad, y si existe queda reducido á un corto número de individualidades que no merecen mas que el nombre de fraccion. Antes de la revolucion de setiembre el partido progresista engrosaba sus filas con las masas populares, pero estas despues se han separado de él colocándose al lado de los que gritaban adelante y de los que querian volver atrás. La gente sensata, disgustada por los desaciertos de los hombres políticos de la situacion, ó se ha retirado á la vida privada ó ha prestado su apoyo á los que simbolizaban la causa del orden y del progreso ilustrado. El partido progresista, dadas las condiciones de la política actual ya estaba demás en el palenque político y por esto ha desaparecido y sus exiguas fuerzas han sido impotentes para contrarrestar el empuje de las organizadas huestes populares.

El colega evoca las elecciones de 1869 y se complace en recordar que fueron ganadas por los monárquicos liberales, y está en un error. En aquellas elecciones lucharon las mismas fuerzas que hoy han luchado defendiendo las mismas banderas, simbolizadas por la demagogia y por el orden. La bandera monárquica democrática en aquella época era la representacion del orden y de los mas sagrados intereses sociales y por esto se agruparon en torno de ella todos los que tenian interés en sostenerla. Hoy ya no tenia la misma representacion, porque sus hombres en la práctica han desacreditado sus doctrinas, y por esto la han abandonado la mayor parte de los que en otro tiempo la defendieron. Bajo su reinado, los males de la patria han ido en aumento, y como es condicion de la humani-

dad el ir siempre en p6s de lo que no se tiene, hé aqu6 por qu6 muchos de sus antiguos partidarios han abdicado su entusiasmo, marchando á otro campo donde creen encontrar la realizacion de sus aspiraciones.

S6, desengãñese *El Progreso*, el partido progresista si no est muerto al menos est desorganizado y para organizarse de nuevo han de pasar a6os y han de venir acontecimientos que hagan olvidar con nuevos desenga6os los desaciertos de la pol6tica actual. No tienen la culpa del desastre que ha sufrido en estos 6ltimos d6as ni el nombramiento de jueces municipales, ni la separacion del gobernador civil Sr. Sanchez Tagle. Lo que ha sucedido tenia que suceder.

Estra6amos muy mucho que el peri6dico que con tanto celo y ardor ha defendido la libertad y la moralidad se muestre tan exclusivista en todo cuanto se refiere  los intereses de su comunion p6blica. Es decir, que solo pueden administrar recta justicia los hombres que estn afiliados  tal 6 cual bando pol6tico; es decir, que solo con tal 6 cual gobernador se pueden ganar unas elecciones. Siendo as6, de nada sirve la magestuosa imparcialidad del sufragio, de nada la bondad de las doctrinas que se sustentan; de nada tampoco la popularidad y la honradez de los hombres  quienes el pueblo encomienda la defensa de sus intereses. Segun las razones en que se funda nuestro colega, lo mas breve ser6 nombrar los diputados de real 6rden, haciendo enmudecer toda discusion, y esto ni es justo, ni es liberal.

Si las fracciones llamadas liberales, que desde el primer dia de la revolucion han venido sosteniendo una lucha encarnizada, hubieran estado estrechamente unidas en la 6ltima campana, tampoco hubieran triunfado, porque como hemos dicho tenian un formidable enemigo en la opinion del pais que ya no estaba  su lado. ¿Cree *El Progreso* que Sanchez Tagle apoyado por la ex6gua fraccion de su tertulia, hubiera obtenido mas votos que los que han obtenido todas las fracciones liberales juntas en la pasada eleccion? Si as6 lo cree est en un error. Comprendemos que algunos monrquico-liberales han mirado la lucha con indiferencia, pero de esto  achacarles la derrota, va mucha diferencia. De no haber triunfado los monrquico-cat6licos en nuestra isla, hubieran triunfado los republicanos y nunca los amigos de *El Progreso*.

Todo el mal, toda la culpa est en la desorganizacion del partido liberal, y ya que as6

lo reconoce nuestro colega cuando dice en su art6culo de despedida, que, *urge agrupar al rededor de la bandera monrquico-democrtica todas las huestes liberales y organizar el partido liberal*, no debe disculparse achacando el mal resultado  tal 6 cual autoridad, ni  tales ni cuales nombramientos.

Las luchas intestinas de los hombres de la comunion liberal son los que tienen la culpa de lo ocurrido, por consiguiente que no la d6n  nadie.

Sentimos que nuestro colega haya desaparecido de la escena p6blica, arrojando su 6ltimo dardo sobre personas que sienten tanto 6 mas que l la derrota de los hombres de la situacion, porque nos obliga  callar sobre ciertos extremos que por su importancia merecian ser discutidos detenidamente. Pero ya que la cosa no tiene remedio, le aconsejamos que no se entregue al despecho y que procure organizar sus huestes, si cree que con ello ha de hacer un bien al pais y  la causa de la libertad.

Como documento de actualidad publicamos el siguiente manifiesto:

A LOS ELECTORES.

En medio del completo cuanto disputado triunfo que con ardoroso y desinteresado impulso acabais de conseguir, cuando con noble confianza depositais en nosotros vuestros poderes para representaros en las graves cuestiones que se preparan, justo, debido es que al mostraros nuestra gratitud profunda por distincion tan se6alada, os manifestemos en breves frases los m6viles que guiarn nuestra conducta.

Desnudos de toda clase de ambicion y de codicia, sin rencores que satisfacer, sin vergonzosos servicios que retribuir, cat6licos y monrquicos por conviccion y por sentimiento, no doblegaremos nuestra independencia ni ante las exageraciones de ninguna escuela estremada, ni ante las acomodaticias transacciones de medios no siempre justos. El bien general es nuestro anhelo; objeto preferente sacar  la abatida Espa6a del pantano en que agoniza, cegar el voraz abismo en el que con escandalosa progresion desaparecen los escasos ahorros del pobre jornalero, las mercedadas utilidades del industrial, los fiscalizados provechos del comerciante, y las escatimadas rentas del propietario. Por todos y para todos sern nuestros afanes, que una solidaridad comun enlaza  todas las clases,  todos los hijos de este hermoso suelo.

A los perturbadores ensayos de la *moral universal* opondremos la protectora y fija norma de la moral cristiana,  la concupiscente anarqu6a de las razones y conciencias individuales la infalible palabra del Pont6fice Rey,  la *honra pol6tica* la honradez del hombre de bien.

Dios bendiga nuestros prop6sitos, como acaba de bendecir nuestros esfuerzos; nuestra humilde pero leal y firme

ayuda cooperará con nuestros hermanos del continente á la rehabilitacion social y nacional de nuestro desgraciado pais. Union española con instituciones tradicionalmente españolas es nuestra aspiracion; justicia y economia nuestro norte; nuestra bandera, pura, franca y simplemente Catolicismo y Monarquía.

Palma 16 de Marzo de 1871.—Vuestros Diputados electos—Por el primer distrito: Manuel Sureda y Boxadors.—Por el segundo distrito: El Marques de Campo Franco.—Por el tercer distrito: Jorge de San Simon y Montaner.—Por el distrito de Manacor: José Quint Zaforteza y Togores.—Por el distrito de Inca: Guillermo Verd y Reura.

Seccion literaria.

Se nos ha suplicado la insercion de la siguiente poesia:

EL VERANO.

PARA EL ALBUM DE MI QUERIDO AMIGO FRANCISCO.

¡Salud! mil veces, estación dichosa,
Tiempo de luz, de encantos y placer;
Los campos ornas de jazmin y rosa;
Al ave ofreces pabellon do quier.

Aromas, claridad, y gozo y vida
Derrama por la tierra tu calor;
Bajo tu influencia el alma entristecida
Renace á la esperanza y al amor.

¡Cómo se cubre el césped de verdura!
¡Cómo murmura el agua al resbalar!
¡Con qué deleite el ave en la espesura
A su pareja rinde su cantar!

¡Hermosas son las tardes del verano!
¡Cómo se pone magestuoso el sol!
¡Con qué riqueza el astro soberano
Deja tras sí celajes y arrebol!

¡Es bello contemplar en el estío
La aurora en el Oriente despuntar,
Y oír los ecos de lejano río
Con el rumor del monte contrastar!

¡Dulce es sentarse al borde de la fuente
Y abrir el corazón á ensueños mil;
Sin mas ruido que el eco del torrente,
Y el arrullo del céfiro sutil.

Dulce es soñar! El sueño es la esperanza,
Es el néctar que embriaga el corazón;
Si son mentira, dichas y bonanza,
Alcemos nuestro culto á la ilusión.

La ilusión es hermana del deseo,
Mas la esperanza préstale color;
Entre sus pliegues de sus alas leo
Quiétud, dicha, amistad y amor.

Pero en medio de bosques y praderas,
Oyendo al ruiseñor y al colorín,
Es mas dulce forjar nuestras quimeras
De negros ojos, labios de carmin.

Aquí yo elevo, de amor ferviente,
A Dios mi humilde, pura oracion;
Aquí sus obras yo admiro ardiente,
Y ellas me ensanchan el corazón.

Aquí se siente con mas imperio
La sed que el alma tiene de orar;
Bosques y valles tienen misterio
Que hace plegarias al cielo alzar

Por eso busco, Señor, el campo;
Para adorarte mejor en él;
La Fe conserva su puro lampo
Entre las selvas, en el vergel.

El mundo engaña con falso brillo,
La paz nos roba, la fe también;
Por eso quiero vivir sencillo
En las florestas, que son mi Eden.

Y hallar en ella tumba alejada,
Sin mas adornos que tosca cruz,
Donde la alondra, nota acordada
Alce al ponerse del sol la luz!

J. B.

BUENO Y MALO.

Esto se vá.

El Progreso ha muerto.

Ya ven ustedes que habiendo muerto el progreso,
la cosa no puede ir adelante.

Miren ustedes por donde vá á triunfar el retroceso.

Mal hecho, eso de cruzarse de brazos y caiga el que caiga, es una cosa que solo les ocurre á los consecuentes liberales.

Eso en buen castellano se llama suicidarse.

Y el que se suicida ó está loco ó está desesperado.

Elija usted.

Tu muerte, pobre progreso

Me ha puesto de mal humor,

Pues las pobres libertades

Se van á morir en flor.

Las elecciones para Diputados provinciales prometen ser deliciosísimas.

Segun tenemos entendido van á danzar en el baile carlistas, alfonsinos, montpensieristas, aostinos y republicanos, con todas sus variedades.

Esto sin contar los independientes que por su honradez son acogidos por todos los partidos que quieren órden.

De hoy en ocho dias ya sabremos quienes son ellos.

Adelante y que triunfe la buena causa.
Y á ver si con el arreglo
Se deshacen los entuertos
Y se hace justicia á secas
A los vivos y á los muertos.

* * *

Ya empiezan á sonar nombres para senadores.
El comité de conciliacion liberal, que segun noticias, está muy unido, ya tiene los suyos.

Soñaba el ciego que veia.

Entre los que se presentan apoyados por el gobierno, hemos oido nombrar al Escmo. Sr. D. Joaquín Urbina y Morey, Fiscal togado del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, el cual es hijo de D^a. Josefa Morey y Andreu, hija de nuestra isla, y segun noticias son muchas las personas que apoyan su candidatura.

Veremos quienes serán los favorecidos.

* * *

Ya se ha cortado el nudo gordiano,

Despues de cien dimes y diretes, de protestas y mas protestas, se ha hecho el escrutinio ó el recuento de la última eleccion, resultando elegidos por mayoría de votos los cinco candidatos católico-monárquicos.

¡Cuántas esperanzas defraudadas!

Sentimos que algunos hombres de la situacion hayan sufrido un contratiempo tan atroz.

Eso demuestra solamente las simpatías que en este pais tiene la gloriosa situacion setembrina.

Está visto, los derechos individuales y sus accesorios han escamado la gente.

Y cómo no han de escamarla
Si se ven los puntos negros,
Y esto parece un belen
De nuera, yernos y suegros.

* * *

Las elecciones verificadas en Menorca han dado el resultado siguiente:

Ministerial.	2652
Católica conservadora.	2320
Republicana	2299

Segun se vé el candidato del gobierno ha sido elegido por mayoría relativa, pero quien moralmente ha obtenido el triunfo son las minorías.

El gobierno ó los hombres que representan su política, son muy populares en todas partes.

Segun noticias en las elecciones de la vecina isla ha habido de todo.

En Ciudadela los escándalos han sido mayúsculos.

Como que andaba por medio un arlequin disfrazado de cualquier cosa.

¡Viva la moralidad!
Gritan los hombres del dia;
El que no tiene una cosa
Poseerla es su manía.

* * *

Un Eco electoral se ha quedado sin eco.
Es muy natural.
Una gran desgracia quita la voz al hombre de mejor pulmon.

Es una lástima, porque repetia tan bien...

No os entreguéis compañeros

A tan inmenso dolor,

Que si esta vez vino mal,

Otra vez vendrá peor.

* * *

Dícese que el ciudadano Alcalde ha dejado cesante á un pobre sereno, fundándose no sabemos en qué motivos.

Eso no será muy republicano, pero es otra cosa.

Por cuestion de pareceres son ya algunos los empleados del Ayuntamiento que han sido separados.

Afortunadamente no hay bien ni mal que cien años dure.

Las muestras de tolerancia de que ha dado pruebas el Ayuntamiento, dicen claramente lo que de él se puede esperar.

Nosotros aconsejamos á la corporacion municipal, que toda vez que quiere que sus empleados sean republicanos, les haga formar en la plaza de Cort y les haga jurar la república.

Y al que no jure, que lo destierre y le forme causa.

Y obrando á lo monárquico-liberal, ni amigos ni adversarios tendrán derecho á decir una palabra.

En ese batiburrillo
Ya no se vé nada claro,
Y es preciso que muy pronto
Dén á las cosas un paro.

* * *

Un órgano semi-oficial, para hacer presion sobre la opinion pública, decia antes de las elecciones, que si salian derrotados los candidatos del gobierno éste nos suprimiria:

- La Audiencia.
- La Capitanía general.
- La Comandancia de Marina.
- La de Ingenieros y otra porcion de cosas.

No comprendemos que haya empleados públicos que hagan una guerra de tan mala ley al gobierno actual.

Para desacreditar completamente á la situacion no se necesitaba otra cosa mas que las vociferaciones destempladas del tal órgano.

Amenazar con el palo
Podrá ser muy liberal,
Aunque estas cosas ya son
Harina de otro costal.

* * *

Un candidato ministerial por el distrito de Inca convocó ántes de las elecciones á los padres y parientes de las monjas del mismo pueblo y les hizo ciertas observaciones sobre la supresion del convento de monjas.

Estamos seguros de lo que decimos, y tanto es así que los que fueron llamados no tienen inconveniente en dar mas detalles.

Este caso no sabemos si está previsto en la ley electoral, pero si no lo está, creemos que seria muy conveniente que los que se entretienen en hacer averiguaciones sobre coacciones del mismo género, averiguaran lo que hay sobre el particular.

¡Cuántas y cuántas cosas se podrian sacar á relucir!

Advertimos á ciertos empleados officiosos, que hay un refrán que dice que peor es meneallo, el cual en nuestro dialecto tiene una tradicion gráfica.

Buscáis pecados ajenos
Y olvidáis los que teneis,
No veis, pobres mentecatos,
Que en vez de ganar perdeis!

* * *

Las elecciones para diputados provinciales que han de empezarse el próximo lunes serán muy reñidas.

En ellas, segun noticias solamente tomarán parte los católico-monárquicos y los republicanos.

Los monárquico-democráticos se estarán en sus casas, aunque se asegura que algunos de ellos saldrán de su escondite para dar su fuerza á lo que sea mas liberal.

Es todo lo que se podia esperar de ellos.

En su impotencia esa gente
No repara en la tramoya,
Y al mirarse derrotados
Quieren que aquí arda Troya.

* * *

Segun noticias el Sr. Duque de Montpensier esta mañana ha llegado á Alcudia de paso para Mahon.

Allí esperará el fallo de la causa que se le forma por haberse negado á jurar á D. Amadeo.

Lo que vá de ayer á hoy.

Si atrás pudiera volver
Creo que se volveria,
Y todo lo que ha pasado
Con ira maldeciria.

* * *

Segun los periódicos imparciales las oposiciones han obtenido el triunfo en mas de ciento sesenta distritos.

Si el gobierno se descuida un poco será minoría.

Tengo para mí que estas Córtes no tendrán tiempo de modificar la Constitucion.

Esto ya vá oliendo á difunto.

A cada cerdo le llega su San Martin.

La libertad democrática
Por de pronto se ha salvado,
Pero vá tomando un trote
Que es un paso redoblado.

* * *

S. M. el rey Amadeo ha ido á Alicante á esperar á la Reina.

¿Cuándo se embarca?

Esto es solo una pregunta
Que carece de intencion.

* * *

—D. Fulano de Tal?

—Hace dos años que murió.

—Pues tome V. esta papeleta y que vaya á votar. Está puesto en lista.

Esto pasa á cada paso

Dispuesto así por la Junta;

Cuando volan los difuntos

La cosa ya está difunta.

* * *

Al gobernador civil de Almería D. Joaquin Fiol, se le han concedido los honores de jefe de administracion civil.

Ya tiene *usta* perpétuo.

Yo creia que los cimbridos estaban desnudos de vanidad

Por lo visto no es así.

Los republicanos de esta isla deben estar satisfechos de los adelantos y progresos del que un dia fué su jefe.

Aprende pueblo.

Muchos son los que te adulan

Para hacerte su escalon,

Y en seguida que han subido

Te largan un coscorron.

DESPACHOS FILFA-GRÁFICOS

DE EL JUEZ DE PAZ.

INTERIOR.

Proyectos para salir

Con éxito del apuro

Por-que temen, con razon

El resultado futuro.

ESTERIOR.

Ya les ha pasado el susto

Y tratan de armar camorra,

Por de pronto ya organizan

Su partida de la porra.

ALLENDE-EL-MAR.

El estado de la mar

Detiene á la Reina en Rosas,

Se conoce que en los mares

Hay borrascas borrascosas.

El editor—FELIPE AMENGUAL.

Palma.—Impr. de Guasp.—1871.